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2015年，新郑市一般公共财政收入
继续保持迅猛增长势头。据统计，2015
年，新郑市地方公共财政预算收入达60
亿元。

戴着“全国财政百强县”的光环，
2015 年新郑市一般公共财政收入再创
新高，可以说在意料之中。一年来，新
郑全市上下紧紧围绕建设临空经济强
市的目标，始终坚持“抓改革创新、强投
资开放、促结构转型、求民生改善”总要
求，深入实施“双融入、双承接”发展战
略，突出抓好“三大主体”工作，全市经

济社会发展展现出前所未有的活力，涉
及商贸物流、生物医药、食品加工等一、
二、三产业的各类项目开工或实现投
产，进一步壮大了经济规模；龙湖、郭
店、孟庄等一批实力突出的乡镇，经济
发展各有亮点，增长数据屡屡被刷新；
中心城区新区、新港产业集聚区等区
域，新型城镇化建设与产业形成互动，
成功盘活城区周边、临空一带的经济；
辛店循环经济产业园及各乡镇农民创
业园加快建设；大众创业、万众创新、电
子商务、新能源新材料等创新创业综合

体建成运营，都为新郑市经济社会快速
发展注入强劲动力。

一年来，新郑市财税部门全力以
赴，坚持严征管、促增收，使一般公共财
政收入保持稳定增长势头。地方公共
财政预算收入60亿元，增长28.5%。其
中，税收41亿元，增长16.9%，全国财政
收入百强县市排名位列 44 位，县域经
济发展质量总体评价连续 3 年位居全
省首位，全国中小城市综合实力和县域
经济基本竞争力百强县（市）排名分别
升至第45位和57位。 记者 杨宜锦

1 月 21 日上午，“丙申年黄帝故里
拜祖大典”新闻发布会在北京举行，来
自海内外的 60 多家新闻媒体参加了发
布会。拜祖大典组委会常务副主任、郑
州市政协主席王璋在会上宣布，丙申年
黄帝故里拜祖大典将于 4 月 9 日（农历
三月初三）在新郑市举行。

据介绍，2016年拜祖大典的时间仍
为农历三月初三，公历为4月9日。4月
7日为嘉宾报到时间，4月8日组织大典
彩排。根据国务院确定的非物质文化
遗产登记，大典仪程共九项，分别是“盛
世礼炮、敬献花篮、净手上香、行施拜
礼、恭读拜文、高唱颂歌、乐舞敬拜、祈
福中华、天地人和”。

在回答记者提问时，王璋表示，大
典意义和影响主要体现在三个方面：

一是办好拜祖大典，有利于增强世界
华人文化认同、国家认同，凝聚世界华
人力量，共筑中华民族伟大复兴中国
梦；二是办好拜祖大典，有利于推动两
岸交流合作，促进祖国统一大业。拜
祖大典期间，还将举办第十届中国(河
南)国际投资贸易洽谈会等各类经贸
洽谈活动，黄帝文化国际论坛、海内外
华人书画作品展等文化交流活动；三
是支持海外华人举办“同拜黄帝活
动”。拜祖大典连年成功举办，已在海
外华人世界产生巨大影响，海外华人
纷纷联络我们，要求支持他们在农历
三月初三期间于海外举办“同拜黄帝
活动”。目前，美国旧金山华人社团已
专门成立组织，计划于“三月三”前在
当地举办海外炎黄子孙同拜黄帝活

动。该拜祖活动将采用新郑黄帝故里
拜祖大典统一的主题“同根同祖同源
和平和睦和谐”，采用新郑拜祖大典的
主要仪程，统一使用新郑黄帝故里黄帝
像和其他文化标识、礼制元素，届时将
有上千名美国当地各界华人代表参加。

记者在现场了解到，“丙申年黄帝
故里拜祖大典”的主题仍为“同根同祖
同源 和平和睦和谐”。拜祖大典将充
分发挥专家学者学术引领作用，以“隆
重、节俭、有序”为基本要求，以扩大海
内外影响为要旨，以弘扬根亲文化为抓
手，以建成“世界华人拜祖圣地 中华民
族精神家园”为整体目标，推动中华优
秀传统文化的传承与创新，推动海内外
中华儿女的伟大团结。
记者 李爱琴

无线数字电视覆盖工程
加速推进

近日，记者获悉，新郑市无线数字电
视覆盖工程快速推进，当地中心区域居
民及边远地区居民可以低费用轻松办
理，逐步看上画面质量更高的数字电视。

据了解，新郑市无线数字电视覆盖
工程为突出惠民的主旨，采取“百元入
户、政府补贴”的形式向地区覆盖数字
电视信号。凡在本地居住的新郑籍用
户，在有线电视网络没有覆盖的区域均
可申请办理。每户只需支付 100 元，就
可以安装机顶盒一套，收看高清数字电
视。其他费用方面，则由政府根据相关
政策给予补贴支持。

目前，新郑市梨河镇部分村庄 800
多户居民已安装无线数字电视机顶
盒。该市边远地区、山区农村地区近10
万户居民也将直接受益，看上高清电视
节目。 记者 李显文 通讯员 刘象乾

孟庄镇
积极搭建农民创业平台

新郑市孟庄镇围绕全域城镇化发
展战略，依托得天独厚的红枣资源优势，
举全镇之力规划建设了农民创业园，以
扶持当地的红枣产业发展，实现群众安
置不离村、就业不离家、就地城镇化。

孟庄镇常口村村民常智勇原在新
疆种植大枣，孟庄镇农民创业园建成后，
他带着积攒的资金回到村里，办起了河
南老枣农枣业有限公司。在政府的鼓
励、引导下，许多像常智勇一样返乡创业
的外出务工人员、进行红枣深加工的新
疆包地种植大户、急需升级改造的原有
家庭作坊式枣加工企业，以及利用“互联
网+”电商平台创业的大学生群体，均带
着资金、技术和设备，来到孟庄镇农民创
业园落地创业，带动周边数万农民就地
转化为产业工人。 记者 杨宜锦

新建办
安全生产百日攻坚

为巩固经济社会稳定健康发展的
良好局面，切实保障人民群众生命财产
安全，按照新郑市安全生产工作部署，
新建路办事处全面铺开“安全生产综合
整治百日行动”。

1月18日上午，该办事处组织召开安全
生产综合整治百日攻坚行动动员大会。会
议由该办事处党工委副书记秦书军主持。

会上，该办事处武装部部长侯自玉宣
读了《新建路街道办事处安全生产综合整
治百日行动实施方案》。社区、部门、网格
要各司其职、各负其责，尽心尽力把工作
抓紧抓好、抓出成效，切实保障广大人民
群众生命财产安全。 通讯员 高晓艳

新烟办
联合执法拆“违建”

近日，有群众向新郑市新烟街办事
处反映，滨河帝城小区 22 号楼个别业
主私搭乱建，破坏绿地，严重影响小区
居民的正常生活。

该办事处领导高度重视，详细了解
情况后，要求土地所第一时间到达现场
进行劝阻并向执法局汇报违法建筑情
况。行政执法局当即对该违章建筑下发

《责令限期拆除违法建筑通知书》，责令其
自行拆除。由于业主不配合，14日，该办
事处土地所牵头，强行拆除违法建筑。

此举深得滨河帝城小区居民称赞。
据悉，新烟街道办事处将以此为契机，坚
决制止违法建筑，确保百姓拥有健康、整
洁、宜居的出行和居住环境。 通讯员李敬

“丙申年黄帝故里拜祖大典”新闻发布会在京举办

2016年拜祖大典将于4月9日举行

政协新郑市四届五次会议
24日举行

1月19日，政协新郑市委员会召开四届十九次常委会
议。会议决定，政协新郑市第四届委员会第五次会议于1
月24日举行，会期4天。

会议审议通过了政协新郑市四届委员会第五次会议
议程（草案）、政协新郑市第四届委员会第五次会议日程

（草案）、政协新郑市第四届委员会常务委员会工作报告、
政协新郑市第四届委员会常务委员会关于新郑市政协四
届四次会议以来提案工作情况的报告、政协新郑市第四
届委员会常务委员会关于推举常委会工作报告报告人的
决定、政协新郑市第四届委员会常务委员会关于推举新
郑市政协四届四次会议以来提案工作报告报告人的决
定、政协新郑市第四届委员会第五次会议有关人员名单。

会议审议了新郑市政府工作报告（草案）、2015 年国
民经济和社会发展计划执行情况与 2016 年计划的报告

（草案）、新郑市2015年财政预算执行情况和2016年财政
预算的报告（草案）、新郑市人民法院工作报告（草案）、新
郑市人民检察院工作报告（草案）。会议审议通过政协新
郑市第四届委员会常务委员会关于召开政协新郑市第四
届委员会第五次会议的决定。会议协商决定增补政协新
郑市第四届委员会委员等事宜。 记者 杨宜锦

新郑市四届人大五次会议
25日举行

1 月 19 日，新郑市四届人大常委会召开第二十五
次会议。会议通过了新郑市政府人事任免提请案，免
去赵建武、康红阳副市长职务，任命周建超、李猛为副
市长职务。新郑市人大常委会主任李书良为新任命
人员颁发任命书，新任命人员面向国徽进行了庄严宣
誓并作表态发言。

会议听取新郑市四届人大五次会议筹备工作情况
汇报，审议并通过了新郑市四届人大常委会代表资格审
查委员会关于新郑市四届人民代表大会代表资格的审
查报告、市人大常委会关于召开市第四届人民代表大会
第五次会议的决定（草案）、市第四届人民代表大会第五
次会议议程（草案）、市四届人大五次会议主席团和秘书
长名单（草案）。

会议审议通过了新郑市四届人大五次会议计划、财
政预算审查委员会名单（草案）、市四届人大五次会议议
案审查委员会名单（草案）、市四届人大五次会议列席人
员名单（草案）、市四届人大五次会议特邀人员名单（草
案）、市人民代表大会常务委员会工作报告（草案）。

会议决定，新郑市四届人大第五次会议将于 1 月 25
日~28日召开，会期4天。 记者 杨宜锦

1 月 19 日 ，新 郑 市 召 开 四 大 班
子老领导工作通报会。新郑市领导
刘建武、王效光、刘德金、彭立与原
四大班子老领导欢聚一堂，畅谈新
郑 各 项 事 业 发 展 ，共 商 发 展 大 计 。
新郑市委副书记、市长刘建武希望

老领导继续发挥余热，一如既往地
关心、支持、帮助新郑市委市政府开
展工作，使新郑各项工作能够再上
新台阶。

会上，新郑市副市长彭立通报了新
郑市2015年经济社会发展情况及2016

年工作目标、工作思路和工作要点。
老领导们对新郑市 2015 年取得的

工作成绩表示祝贺，并结合实际对2016
年的相关工作提出了建设性的意见和
建议。
记者 杨宜锦

新郑市召开四大班子老领导工作通报会


